

Aunque han experimentado una disminución, las negligencias son las mayores causas de incendios forestales

de manifiesto la capacidad de reacción del dispositivo contra incendios en nuestra Región”, destaca. Además, continúa, de los 706 incendios, el 71,25% fueron controlados y extinguidos en la fase de conato (menos de 1 ha); el 90% fueron extinguidos cuando su tamaño era inferior a 5 ha; y tan sólo el 0,42% cuando ya se habían superado las 100 ha de superficie quemada

En opinión del Consejero, la profesionalidad y buen funcionamiento del dispositivo de lucha contra incendios forestales de CLM, junto a la prohibición de hacer fuego en espacios abiertos y a una mayor concienciación ciudadana, fue determinante en la reducción de los incendios ocurridos el año pasado en la Región.

En cuanto a la superficie total de vegetación forestal, las ha quemadas fueron un total de 4.617,85, de las cuales 1.298,65 fueron de monte arbolado, 2.165,36 de matorral y 1.153,84 ha de vegetación herbácea o pastizal.

Por provincias, Albacete fue la que menor número de incendios tuvo, 77 en total; además, fue la que menor su-



Quince helicópteros, entre otros medios materiales, forman parte del dispositivo de incendios para este año.

perficie forestal afectada tuvo, con 79 ha, mientras que Toledo fue la provincia con más incendios, 189, y con mayor superficie afectada, 2.437,44 ha.

En cuanto a las causas fundamentales de los incendios forestales, en primer lugar se sitúan las negligencias, con 312 incendios, lo que repre-

senta el 44,20 % del total. Esta sigue siendo la causa con mayor peso en el conjunto de la siniestralidad, si bien ha experimentado una disminución relativa sobre las cifras del año 2005, disminución que hay que imputarla, en gran medida, al hecho de que gran parte de la ciudadanía se ha con-

cienciado del peligro que supone un incendio forestal. El rayo, con 187 incendios, el 26,50 % de la siniestralidad, y los incendios intencionados, con 176, es decir uno de cada cuatro, son las siguientes causas más frecuentes de origen de los incendios forestales en la Región. **La Cerca**

La educación ambiental forma parte fundamental en la prevención de incendios forestales

Teniendo en cuenta que durante 2006, aproximadamente en el 75% de los casos, la causa que provocó los incendios tuvo una **componente humana**, desde el **Gobierno de Castilla-La Mancha** se considera la **educación ambiental** como parte fundamental en la **prevención de incendios forestales**. Por ello, la **Consejería de Medio Ambiente** sigue incidiendo sobre la población con **campañas publicitarias** como la de “**Abre los Ojos**” o con cartas informativas a **agricultores y ganaderos** de la **Región**, así como a **establecimientos hosteleros y gasolineras**, con consejos para evitar los **incendios forestales**.

Aunque es evidente que el conjunto de la **ciudadanía** se ha **concienciado** enormemente durante los últimos años de la problemática que suponen los **incendios forestales** y de las **negativas consecuencias** que de ello se derivan y poco a poco se van modificando **hábitos y conductas peligrosas** en el **medio natural**, el **Consejero** apela a la **responsabilidad** de los **ciudadanos** para que hagan un **uso responsable del medio natural**, rogándoles que estén vigilantes ante cualquier **riesgo** para avisar en caso de **peligro**.

Respecto a la situación de **riesgo** que existe en la **Región** este verano, **Martínez Guijarro** cree que, debido a las **lluvias** que hemos tenido, habrá una **mayor propensión** a tener **incendios forestales**, aunque es posible que afecten en menor medida a la **vegetación arbórea** si estos fuegos no llegan a alcanzar **intensidad calorífica** suficiente.



Durante el año 2006, en el 75% de los casos los incendios tuvieron una componente humana.